



Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: EDUIN JESUS PEREZ PEREZ

Nombre del tema: MAPA CONCEPTUAL

Parcial: I

Nombre de la Materia: INTRODUCCION A LA MEDICINA VETERINARIA

Nombre del profesor: GONZALO RODRIGUEZ RODRIGUEZ

Nombre de la Licenciatura: MEDICINA VETERINARIA Y ZOOTECNIA

Cuatrimestre: I

MAPA CONCEPTUAL

FUNDACIÓN DE LA ESCUELA DE MEDICINA VETERINARIA Y ZOOTECNIA.

ES

LA

La enseñanza veterinaria inicia en Lyon, Francia, en 1762, con la creación de la primera escuela que tuvo como centro de interés al équido: especie indispensable para la guerra, la agricultura y el transporte.

Como profesión, la medicina veterinaria demostraría su relevancia desarrollando métodos de control contra enfermedades que produjeron muertes masivas del ganado en Europa.

Medicina Veterinaria en México: En 1853 por decreto presidencial, surgió en México la primera Escuela de Medicina Veterinaria. Con el paso del tiempo, ésta se convertiría en la primera establecida en América y en la más longeva.

Mantener viva la profesión veterinaria ayuda a resolver problemas actuales y con la consolidación de nuevas áreas de estudio y de aplicación profesional con especializaciones necesarias se logra el fortalecimiento de los sectores pecuario

LOS PRIMEROS AÑOS DE LA ESCUELA DE MEDICINA VETERINARIA

LA

Primera Escuela de Veterinaria que se establece en América es la de México por el decreto del 17 de agosto de 1853, que abriría las clases de Veterinaria en 1856 con siete alumnos, la segunda en Guelph, Canadá, en 1862 y la tercera en Ames, Iowa, Estados Unidos de Norteamérica.

En la época prehispánica ya se realizaban prácticas relacionadas con la Medicina Veterinaria, en los mercados de la Gran Tenochtitlán había oficiales que se encargaban de que los alimentos que se vendían estuviesen en buenas condiciones y en las "casas de fieras" de los emperadores aztecas había personal que cuidaba de la salud y alimentación de los animales

En la Nueva España, el cronista de la conquista y albeitar don Juan Suárez de Peralta sobrino de Hernán Cortés "vezino y natural de México", escribió probablemente hacia 1575-1580, el primer tratado de Medicina Veterinaria escrito en América el Libro de Aveiteria

"en el cual se contienen muchos primores tocantes a la albeiteria nunca vistos, ni oydos ni escrito los autores ninguno, moderno ni antiguo: especialmente lo que es curar a los cauallos, y todas las bestias de pata entera por pulso y orina y donde se le hallara el pulso y como se conocerá la orina quando demuestra por ella aumento de sangre y crecimiento de humores, y las colores que demuestra en materia de albeiteria, no puestas en práctica ni en theoría, sacado por esperiencia por, don Juan Suarez de Peralta. Laus Deo. Amen".

La EPIZOOTIA DE FIEBRE AFTOSA (1947- 1950)

También conocida como glosopeda, la fiebre aftosa ingresó a México en mayo de 1946 con un cargamento de 327 animales de ganado cebú procedentes de Brasil. En octubre de ese mismo año, se reportaron animales infectados en la zona del desembarco y dos meses después se confirmó la presencia de fiebre aftosa.

ESTADOS UNIDOS

Lo anterior provocó que Estados Unidos cerrara sus fronteras a la importación de ganado mexicano, al mismo tiempo que se imponía una cuarentena, declarando la emergencia nacional, ya que la transmisión de la enfermedad puede darse por contacto directo o por medio de fómites como personas, vehículos, material o equipo, incluso por medio del aire bajo condiciones climáticas favorables.

"RIFLE SANITARIO"

El 2 de abril de 1947 se estableció la Comisión México-Americana para la Irradicación de la Fiebre Aftosa, acordando una campaña de inspección, cuarentena y sacrificio de animales enfermos, medida que se conoció como "rifle sanitario" y donde se eliminaron en promedio 2 mil cabezas de ganado bovino y porcino al día, sin embargo, a pesar de estas acciones, para finales de 1947 la enfermedad se expandió hacia el centro de la República Mexicana, situación que obligó a incorporar la vacunación con biológicos importados de Europa, que ocho meses después fueron producidas en México. Afortunadamente, para 1950 con la aplicación de 60 millones de dosis y una drástica reducción de brotes, se llegó totalmente a su erradicación en 1955.

MAPA CONCEPTUAL

CONSOLIDACIÓN DE LA ENSEÑANZA DE LA MEDICINA VETERINARIA.

FUE

La incorporación de la educación veterinaria a la Universidad Nacional en 1929 constituye el origen de la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia de la Universidad Nacional Autónoma de México. El antecedente de la Facultad es la Escuela Nacional de Agricultura y Veterinaria que data de 1853. Fue la primera escuela de medicina veterinaria de América Latina.

El Colegio Nacional de Agricultura ocupaba una antigua construcción dominica erigida en honor de San Jacinto, situada sobre la avenida México Tacuba, al norte de la Ciudad de México. También contaba con terrenos de la hacienda de la Ascensión para realizar prácticas de campo. Para el sostenimiento del Colegio se designaron las pensiones de los alumnos y una partida presupuestal del Ministerio de Fomento, Colonización, Industria y Comercio.

Como disciplina científica, la medicina veterinaria tuvo su origen en la ciudad de Lyon, Francia, en 1762. En México, esta carrera comenzó a impartirse a partir de la promulgación del llamado Plan General de Estudios establecido por el ministro de Instrucción Pública, Teodosio Lares, el 17 de agosto de 1853. Dicho Plan ordenaba la instauración de un colegio de agricultura donde se impartiera medicina veterinaria, pero como una carrera independiente a la primera.

El decreto de creación de la educación veterinaria (1853) estableció el primer plan de estudio de la carrera; sin embargo, los primeros estudiantes inscritos ingresaron hasta 1856. En este mismo año, con la ascensión al gobierno de la fracción liberal de Ignacio Comonfort, la instrucción pública y el Colegio Nacional de Agricultura atravesaron por cambios importantes. Por ejemplo, al Colegio se le modificó el nombre por el de Escuela Nacional de Agricultura y Veterinaria, y se aprobó un nuevo plan de estudio que contemplaba prácticamente las mismas materias que el de 1853.

LA ZOOTECNIA

La zootecnia nace con la medicina zoológica como actividad en la que ya se vislumbra en ella un toque, si no de ciencia, sí de arte. Aparece caracterizada en las primitivas civilizaciones de la India, Mesopotamia y Egipto, todas ellas con la respetable edad de algunos millares de años antes de Cristo. Lo mismo sucedió entre los primitivos griegos, como hacen referencia los escritores más célebres Homero, Aristóteles y Xenofonte; pero es sobre todo entre los latinos y durante el Imperio de Bizancio cuando alcanza, la ciencia veterinaria un período áureo, de gran esplendor, dirigida casi siempre a la utilización del caballo.

ABSIRTO

De esta época destaca Absirto, veterinario de las legiones de Constantino el Grande y su compañero en la guerra de los Sarmatas. Sin embargo, para la cultura latina, la influencia de Roma revistió mayor importancia por el hecho de que los latinos han hecho extensivos a las especies pecuarias los ciudadanos de la cría y reproducción, siendo antecesores de los modernos zootecnistas.

LA EXPLOTACIÓN ECONÓMICA

Los nombres de Virgilio, Catón, Plinio, Varrón y Columela figuran en el grupo de los llamados escritores Geopónicos en cuyas obras hay numerosas citas sobre la cría animal. A pesar del atraso que en Europa tuvo la zootecnia durante la Edad Media, la cultura grecolatina y con ella la ciencia veterinaria mantuvo su tradición en el pueblo Árabe; basta citar a los escritores Abu-Zacarias, Abu-Breckl, Ibn-Bedre. Es a través de los árabes y sus continuadores los catalanes, aragoneses y castellanos cuando la zootecnia hispánica constituye un cuerpo de doctrina científica que aunque dirigida casi exclusivamente al caballo había de influir en todas las especies.